

**Zeitschrift:** Neujahrsblatt Wangen an der Aare  
**Herausgeber:** Museumsverein Wangen an der Aare  
**Band:** - (1990)

**Vorwort:** Vorwort

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

V o r w o r t

Gemäss Statuten bildet der Museumsverein Wangen eine Vereinigung von Freunden des Museums und der Vergangenheit Wangens; er versucht das Verständnis dafür in der Bevölkerung zu wecken und zu fördern.

In bescheidener Aufmachung legen wir hier - gemäss dem Vereinszweck - erstmals ein Neujahrsblatt vor, das Erinnerungen Einheimischer und auswärtiger Freunde an die Zeit des Ersten und Zweiten Weltkrieges enthält. Wir versuchen damit, ein Stück Zeitgeschichte einzufangen: Das Andenken an vergangene, schwere Jahre wird eigene Erinnerungen wecken bei denen, die dabei gewesen sind, sicher aber auch Interesse und vermehrtes Verständnis der Nachgeborenen finden.

Mit der Unterstützung der Mitglieder und der ganzen Bevölkerung hoffen wir, die Neujahrsblätter für Wangen zu einer dauerhaften Einrichtung zu machen, die auch Behörden und andern kulturellen Organisationen zur Verfügung steht.

Der Vorstand